

# EIFELGEMEINDE PRÄSENTIERT SICH BEI STRAHLENDEM SONNENSCHEN

19.09.2014/ Seite 1



*Gruppenbild im Archäologischen Landschaftspark*

**Einen abwechslungsreichen Tag erlebte das Team der Planungsgruppe MWM beim Büroausflug in der Eifelgemeinde Nettersheim.**

**Nettersheim.** Mit 16 Mitarbeitern unternahm die Planungsgruppe MWM am Freitag, den 19.09.2014, einen Büroausflug in die Eifelgemeinde. Nach einer etwa zweistündigen Zugfahrt erreichte das Team den Eifelbahnhof, dessen Gestaltungskonzept von MWM erarbeitet wurde. Besonders auffällig ist der Umgang mit natürlichen Baustoffen – und die somit bahntypische Gestaltung mit zahlreichen Holzelementen, die dem Bahnhof einen ganz eigenen Charakter verleihen.



*Gestaltung des Eifelbahnhofs*

Begrüßt wurde die Gruppe hier durch Frau Dr. Imke Ristow, die als Archäologin für die Gemeinde Nettersheim tätig ist und durch den weiteren Tag mit viel Wissen und interessanten Anekdoten führte.

## **Rundgang durch die Ortsmitte**

Während eines anschließenden Rundganges durch die Ortsmitte wurde zunächst das von MWM inszenierte Literaturhaus besucht, das eine historische Fachwerkanlage mit Leben erfüllt und mit seiner angenehmen Atmosphäre Ortsansässige und Besucher gleichermaßen anlockt. Im direkten Umfeld befindet sich die Steinfelder Straße, die von einer ehemaligen Ortsdurchgangsstraße zu einer lebendigen



*Ortsmitte mit Gastronomie*

# EIFELGEMEINDE PRÄSENTIERT SICH BEI STRAHLENDEM SONNENSCHEN

19.09.2014/ Seite 2

Ortsmitte mit eigenem Charakter, Aufenthaltsqualität und Nutzungen wie Gastronomie und Handel umgestaltet wurde. Auch für diesen Bereich erstellte die Planungsgruppe MWM das Gestaltungs- und Finanzierungskonzept.

## Römische Vergangenheit

Nach einer ausgiebigen Stärkung mit einem zweiten Frühstück im Café Heinen, ging es zunächst ins Naturzentrum im Eingangsbereich des Archäologischen Landschaftsparkes. Hier werden unter anderem die archäologischen Funde, wie die alte Römerstraße mit angrenzender Bebauung, erläutert.



*Wanderung durch den Landschaftspark*

Bei dem anschließenden Rundgang durch den Park, dessen Entstehung MWM von Anfang an begleitete, tauchte das Team in die spannende, römische Vergangenheit Nettersheims ein. Highlights waren beispielsweise die Darstellung eines Matronenheiligtums, Überreste ehemaliger Wohnhäuser und eines römischen Kleinkastells.

Außerdem konnte der Verlauf der Römerstraße nachvollzogen werden, so wurde in einem Waldstück eine entsprechende Schneise freigeschlagen, die die alte Wegeführung nachzeichnet. Frau Dr. Ristow wies nicht nur auf die zahlreichen Stationen des Land-

schaftsparks hin, sondern zeigte auch ein neues Beschilderungssystem, das im Rahmen der Regionale 2010 initiiert wurde.



*Blick über das Kleinkastell auf den Vicus*

## Besuch in der Römischen Taverne

Abgeschlossen wurde der etwa 4,5 Kilometer lange Rundgang bei strahlendem Sonnenschein mit einem Besuch in der Römischen Taverne. Hier konnte der Tag mit Köstlichkeiten und Erfrischungen entspannt ausklingen bis die Rückfahrt nach Aachen anstand.



*Archäologin Dr. Ristow führte durch den Park*